

Comentarios

PRESTACIONES FAMILIARES.—17 meses lleva en tramitación la ley de "Prestaciones Familiares". ¿Al origen "verde" de la ley se deberá su paso de morrocuy? ¿No es una ley que se aplicará a todas las familias modestas, sean cuales fueren sus simpatías políticas?

El proyecto original pedía 80 bolívares por hijo, a partir del segundo. Las modificaciones han establecido que será, a partir del 4º hijo! La innovación nos parece injustificada.

El pago lo hará íntegramente el Estado y se le dará a la madre.

Se trata de que los más pudientes (los mayores contribuyentes) ayuden a las familias pobres numerosas. Así se tiende a la redistribución de la renta.

El material humano (y perdónesenos el término!) es la mayor riqueza del país y de ese material nos beneficiamos todos. Es justo que se contribuya a mantener y mejorar ese material humano.

Las enmiendas y el retardo nos abisman.

VIOLENCIA Y RESPONSABILIDAD.—No concebimos una democracia sin derecho a criticar. Todos tienen derecho a criticar: sean rojos, amarillos, verdes, blancos o de otro color; excepción hecha de las Fuerzas Armadas.

Pero la crítica es un acto humano y por lo tanto libre y responsable.

La injuria y la calumnia deben ser severamente castigadas.

Los derechos humanos traen consigo humana responsabilidad.

Resulta despreciable un grupo que irrespete incluso a la Primera Autoridad de la Nación y no es capaz de contentarse ante las invectivas de un periodista y lo aguardan con piedras y botellas a la salida de una estación televisora. Pocas horas después es asaltado y robado su apartamento.

También resulta lamentable la lenidad de la policía.

Libertad y responsabilidad para todos! Sólo así se puede frenar la violencia.

LEY DE ALQUILERES.—El gigantismo de Caracas sobrepasa todos los crecimientos rápidos experimentados en las otras capitales latinoamericanas.

Los cerros fueron limpiados de ranchos cuando se contruyeron los "lamentables" superbloques. Esos mismos cerros se ven ahora abarrotados de nuevos ranchos. Más de 300 mil personas viven en ranchos!

Mientras tanto resulta alarmante la especulación que hacen los propietarios de inmuebles. Difícilmente se encontrará en otro país cánones

de arrendamiento tan caros. Los arriendos en USA son mucho más baratos.

El Congreso está despachando una ley de regulación de alquileres.

Se han levantado voces que auguran una contracción más acentuada en la industria de la construcción, ya en receso. Esto es muy posible, si los márgenes de rendimiento permitidos por la ley en gestación resultan menores que el interés exigido por los Bancos prestamistas. Es la voz de alerta de FEDECAME y no sin fundamento.

¿Se puede atacar una especulación, dejando libres otras?

Hemos constatado que muchos modestos empleados están pagando en alquiler un porcentaje muy alto de sus entradas. Creemos que con esos arriendos podrían cubrir un crédito a largo plazo otorgado por el Estado y lo harían voluntaria y gustosamente.

Más allá del problema angustioso de los alquileres abusivos, está el problema de fondo: la escasez enorme de viviendas. Problema social de máxima importancia. Más importante que la ley de alquileres, es una política de créditos para construcciones modestas. ¿No sería posible ofrecer esos créditos a los que voluntariamente quisieran se les descontara por planilla una cantidad adecuada? Creemos que el Estado puede hacer jugar un gran papel a organizaciones particulares, otorgando facilidades crediticias y un pago asegurado.

Se atacaría la especulación; se daría trabajo y se iría a la solución del importantísimo problema de la vivienda propia.

COMISIONES.—Hurtar al Estado también es robo.

Aprovecharse de la función pública, para robar a los particulares es mucho más grave; porque es robo y es abuso y perversión del poder.

Es alentadora la voz de alarma levantada por la Comisión de Enriquecimiento Ilícito. Sería complicidad no dotarla de los medios adecuados.

Honra al Poder Ejecutivo la reacción vigorosa del Primer Magistrado.

En otros tiempos ni podía levantarse una voz de alarma, ni mucho menos era dable esperar una reacción tan sana del Ejecutivo.

Los pesimistas —abrumados tal vez por las interminables dictaduras— dicen: "no se hará nada".

Desbaratar este pesimismo, que nosotros no compartimos, es una de las cosas más urgentes y saludables que se pueden hacer.

El Congreso y el Ejecutivo y los Partidos y el Pueblo tienen la palabra. Se trata de prestigiar una manera digna de vivir!

COBARDIA Y SECTARISMO.—El caso sucedió en el barrio 23 de Enero, en Catia. Pandillas vociferantes de adolescentes, engañados por la propaganda comunista, se encaran en las puertas de una iglesia. Lanzan insultos a la Legión de María y blasfemias contra la Santí-

sima Virgen. Gritos destemplados cortan el silencio de la noche. Un grupo de "pavitos" se lanzan contra los jóvenes católicos. Entre muchos golpean a uno y, mal herido, lo despeñan por un barranco de veinte metros.

¿Esa es una manifestación de respeto a las ideas ajenas?

¿Es un ejemplo democrático del libre ejercicio de los propios ideales?

Desatar la lucha religiosa es sectarismo.

Explotar los instintos brutales de los muchachos, golpeados por la dureza de la vida, es mezquino e irresponsable.

Que un partido minúsculo se alce con tal violencia, es un atrevimiento.

Reunirse varios, para golpear a uno, es una cobardía.

Ninguna idea grande puede haber detrás de ese sectarismo y esa cobardía.

No querríamos creer que haya avales de esas bajezas.

Sería lamentable proporcionar aparentes razones a los desadaptados golpistas.

INASISTENCIAS QUE NO DEBEN REPETIRSE.

—La Federación de Centros Universitarios ha pedido y obtenido dejar fuera de consideración las numerosas inasistencias a clases, para que centenares de jóvenes pudieran presentarse a exámenes.

Si no queremos que el nivel profesional descienda; que la seriedad de la formación se vea burlada y el prestigio intelectual de nuestra Universidad mengüe, esto no debe repetirse.

¿Cómo justificarían a los ojos de la Nación, los ingentes gastos y las grandes esperanzas que todo el pueblo pone en sus futuros profesionales?

En otras Universidades, de otros países, han sido los estudiantes los que han impuesto un severo control a la asistencia de sus profesores!

MAS SACERDOTES!—"Ultimas Noticias", el tabloide popular lo destacaba con titulares de primera página: "Venezuela necesita más Sacerdotes".

Pocos días después insistía un periodista del mismo diario.

Venezuela está entre los últimos países latinoamericanos en su proporción: número de católicos por un sacerdote.

Si atendemos a esta proporción: sacerdote por número de católicos, Venezuela queda atrás de países africanos, como el Congo Belga y creemos no equivocarnos al afirmar que el número de sacerdotes nativos del Congo supera al de sacerdotes nativos venezolanos. Allá hay 389 sacerdotes nativos. Aquí ¿cuántos?

La primera preocupación de los cristianos debe ser aumentar el número de sus sacerdotes. Preocupación de todos.

El resultado, en esta materia, será un reflejo de la vitalidad cristiana en nuestras escuelas, en nuestras parroquias, en nuestras obras de apostolado, en la eficacia de nuestros métodos apostólicos.

No sacar la consecuencia es cegarse!

PLAUSIBLE INICIATIVA.—Se han hecho campañas higiénicas con éxito halagador.

Ayer fue contra la malaria, hoy casi extinguida. Su triunfo nos enorgullece. Hay otra malaria: mental, afectiva, sentimental... que corre, no los cuerpos, sino el alma de nuestros niños: la pornografía.

Digna de todo encomio es la iniciativa del Concejo Municipal por extirpar esa malaria. Muy acertadas las colaboraciones pedidas.

Algunas revistas, que aparecen como "gráficas" ¿no harían bien en hacerse un examen de conciencia y quitar de sus páginas ilustraciones muy poco educativas?

Si fue posible extirpar la malaria, tiene que ser posible vencer esta otra malaria, que carcome los espíritus.

ENSEÑANZA DE UN PROCESO ELECTORAL.—Cuando este número de SIC esté en circulación, ya habrá sido designado el candidato demócrata a la presidencia de USA.

Entre los posibles candidatos se ha destacado el senador John F. Kennedy. Su calidad de católico ha dado lugar a posturas sectarias, por parte de los que se aferran a sectarismos trasnochados.

La masa protestante NO ha vibrado con ese sectarismo.

Después del triunfo de Kennedy en las elecciones primarias de Wisconsin, se esperaba, con expectación, el resultado de West Virginia, cuya población cuenta con un 95,5% de protestantes. Allí el senador Kennedy obtuvo un resonante triunfo.

A los sectarios que quisieron situar la elección en un plano falso, contestó Kennedy: "Yo no estoy pidiendo el voto católico. Aunque dicho voto existiera, de lo cual dudo, quiero poner en claro una cosa. No quiero votos que se deban únicamente a mi religión". En West Virginia, seriamente afectada por la cesantía, dijo: "El verdadero problema en este Estado es el desastre económico y no el determinar a qué iglesia asisto yo los domingos".

Por otra parte, el teólogo americano P. Francis J. Connel decía: "Si un católico vota por un candidato porque es católico y rehusa dar el voto a un no-católico, que a su parecer, podría ser mejor Presidente, comete pecado".

Y añadía: "Nada hay en la religión católica que impida a un católico ser un buen presidente. Al contrario, la enseñanza de la Iglesia Católica, sobre los deberes de aquellos que ejercen funciones públicas, no hará, sino ayudar a desempeñar mejor sus obligaciones".

La Conferencia Metodista rechazó el 30 de abril una resolución que trataba de censurar la candidatura del senador Kennedy. La resolución había sido presentada por un grupo de clérigos protestantes de Virginia.

En realidad, por encima de todo, lo que debe orientar una elección es el logro mejor del bien común. Obscurecer este objetivo con nubes sectarias —cualesquiera que ellas sean— es en-

trar en el campo del pecado, porque envuelve una defeción a la conciencia, en el ejercicio del sufragio.

D OCE AÑOS DE SED.—En 1948 el Maestro Gallegos, Presidente de la República decretó el acueducto para Margarita.

Vino la dictadura, hubo dinero para obras suntuarias; pero los margariteños seguían sedientos. El gobierno provisional, en 1958, volvió sobre el decreto del acueducto. Durante el primer año de vida constitucional se ha ejecutado la primera etapa de la obra y el agua ha llegado a los 80 mil margariteños, que inútilmente la estaban exigiendo.

92 kilómetros de acueducto, desde el río Cariaco al dique de Guantamare, proporcionan 500 litros por segundo. De estos 92 kms, 33 son submarinos.

Las islas de Coche y Margarita han recibido jubilosas el primer chorro de agua.

El Presidente Betancourt afirmó, ante la muchedumbre alborozada, que antes de terminar su período constitucional, en 1964, estaría terminada toda la red que debe llevar el agua a todas las poblaciones de la isla.

En esta primera etapa se han invertido 70 millones de Bs.

El caudal de agua alcanza a abastecer a 200 mil habitantes. Lo que actualmente sobre se empleará en reforestar la sedienta isla.

Antes que algunos edificios suntuarios, que el viajero observa y reprocha en Caracas, debería haberse dado agua a Margarita.

Las obras son el mejor testimonio de la índole de un Gobierno.

Los margariteños no podrán olvidarlo: debieron esperar 12 largos años de sed.

A HORRARAN 70 MILLONES. — En la autopista Coche-Tejerías, dijo el Dr. Pérez Guerrero, Director de la Oficina de Coordinación y Planificación de la Presidencia de la República, se ahorrarán 70 millones. No se harán túneles innecesarios.

Es un ejemplo más de lo que siempre debería estar en la mente: lo que se gasta de más en una cosa, impide la realización de otras obras indispensables. Los recursos no son inagotables y quedan muy lejos de las enormes necesidades.

G ASTOS UNIVERSITARIOS. — Venezuela y su actual Gobierno en particular, puede estar orgullosa del avance espectacular en el terreno educacional.

En el campo universitario: de 8 mil alumnos en 1957-58 en tres universidades; pasó a 20 mil alumnos, en cinco universidades, en 1959-60.

El avance educacional, en todos sus sectores, ha requerido ingentes gastos. No hay gastos mejor empleados y más reproductivos (aun hablando en lenguaje puramente económico).

Los nuevos requerimientos, para el año 1960, han obligado a estudiar detenidamente el empleo de los fondos.

Una comisión integrada por Cordiplán, Hacienda, Educación y las mismas Universidades ha arrojado resultados que deben hacer meditar. Meditar, no para regatear los fondos a esos centros de cultura superior; sino para emplear los mejor.

Algunos datos:

Un alumno de derecho cuesta:

| | |
|--------------------|-----------------|
| En la Central..... | 955 Bs. anuales |
| En Carabobo | 1.231 " " |
| En Los Andes | 3.154 " " |
| En Zulia | 4.497 " " |

Un alumno de Economía cuesta:

| | |
|--------------------|-----------------|
| En la Central..... | 939 Bs. anuales |
| En Zulia | 1.671 " " |
| En los Andes | 4.006 " " |

Un alumno de Humanidades cuesta:

| | |
|---------------------|-------------------|
| En la Central | 2.602 Bs. anuales |
| En Zulia | 1.235 " " |
| En Los Andes | 5.474 " " |

Un alumno de Odontología cuesta:

| | |
|---------------------|-------------------|
| En la Central | 5.233 Bs. anuales |
| En Zulia | 18.870 " " |
| En Los Andes | 8.373 " " |

Estos datos, que sólo son algunos y fruto de una rápida investigación, nos hacen pensar que hace falta un trabajo a fondo, para emplear lo mejor posible los aportes nacionales. Se podrán dar muchas razones, algunas válidas, sobre estas notables diferencias; pero nadie podrá negar que se puede y se debe emplear mejor el dinero, para que rinda más y sea mayor el número de jóvenes atendidos con los dineros del país.

C IEN MILLONES DE DIFERENCIA.—En la Siderúrgica se ha construido el 65% y falta el 35% por construir. En este 35% de obras por realizar el Gobierno objeta cien millones de bolívares que no se ajustan a estudios realizados prolijamente.

Hay compañías que se ofrecen a realizar esos trabajos, ahorrando esos cien millones, encontrando justos los cálculos realizados por el actual gobierno.

En los presupuestos de la dictadura se reprochaban millones y no siempre —mejor sería decir, nunca— faltaba el "gasto alegre", que no se empleaba en las obras. La ausencia de crítica favorece, en toda dictadura estos manejos. Es su clima ideal.